

BLOG

« Lignes de Vie » – Des migrants et des citoyens se rencontrent

PUBLIÉ DANS **HEAJ** LE 31 OCTOBRE 2018

Les Editions Namuroises et le [Collectif Citoyens Solidaires de Namur](#) présentent le livre « Lignes de Vie » – Des migrants et des citoyens se rencontrent.

Ce livre a été réalisé par plus de 40 bénévoles: illustrateurs, photographes, rédacteurs.

Parmi eux, une quinzaine de personnes de la HEAJ : Ivan Lammerant, Henri Defresne, Thomas Liera, Florence Henrard, Gaëlle Grisard, Philippe de Kemmeter, Hamo, Olivier Rensonnet, Xavier Istasse et une dizaine d'étudiants ou d'anciens étudiants.

Le livre

Une des vocations premières du Collectif Citoyens Solidaires de Namur a été de susciter des moments d'échange entre bénévoles et résidents du Centre. Certains d'entre eux, se sentant en confiance après un certain temps, nous ont raconté leur périple. Comment

curiosité, de questions mais aussi, parfois, de peur, de rejet, d'hostilité.

Il y a un an, nous nous sommes interrogés sur la pertinence d'un ouvrage, un recueil de témoignages. L'objectif? Permettre à chacun de mieux connaître ces gens venus de loin. Comprendre pourquoi ils sont partis, abandonnant tout et quittant tout le monde. Découvrir leurs épopées souvent invraisemblables durant lesquelles nombre d'entre eux ont fait preuve d'un hallucinant courage. Saisir ce qu'ils vivent ici, leur attente, l'interminable et angoissante procédure, la vie au Centre. Et puis ce qui se passe après...

Le livre rassemble, finalement, des témoignages de jeunes adultes, hommes, femmes, mais aussi enfants et mineurs non accompagnés. Ils sont en cours de procédure, ont reçu leur statut de réfugié, sont seuls ou en famille, tentent de rejoindre l'Angleterre ou y sont arrivés. Les origines sont variées. Les raisons de leur départ aussi.

S'alignent ainsi des moments de vie, des sentiments, mais aussi le regard qu'ils ont sur notre société, sur leur avenir...

Pour enrichir tout cela, nous avons croisé ces propos avec les mots de certains bénévoles du Collectif. Des contrepoints, des liens, des ponts se créent ainsi dans le livre, comme c'est sans cesse le cas dans nos activités.

témoignages, leur apportent une touche personnelle. Des photos montrent également le quotidien du Centre, et quelques activités du Collectif.

Enfin, et c'est important, nous proposons, en fin d'ouvrage, des prolongements pédagogiques pour les enseignants du secondaire. Ce sont des pistes de réflexions en lien avec chaque témoignage, des outils de pensée autour des migrations. De quoi réfléchir, s'interroger... et terminer en posant quelques mots, peut-être, sur son histoire personnelle. Peut-être avons-nous, dans notre histoire familiale, un réfugié, un migrant, un voyageur...?

Enfin, un mot sur le choix de nos partenaires: en effet il nous est apparu évident et naturel de travailler avec des acteurs locaux: les Editions Namuroises (René Robaye et Anne Chalon) , avec qui nous sommes tout à fait en phase du point de vue idéologique, et Nuance 4 qui imprime de manière écologique.

Le Collectif les remercie de cette très précieuse collaboration

En librairie... ou à l'école !

Le livre sera en vente dans la plupart des librairies namuroises, ainsi que dans quelques librairies des villes proches. Il est évidemment possible pour tout libraire de le commander pour ses clients!

En outre, nous proposons des rencontres, pour

d'asile ou un refuge accompagné d'un bénévole. La rencontre durera une heure: elle débutera par une prise de parole du réfugié, suivie d'une séance de questions/réponses. Tout cela se fera bien sûr dans le respect du vécu du résident...

A la fin de la séance, le livre sera distribué contre la somme modique de 3 euros. Nous espérons qu'ainsi sensibilisés par le parcours du migrant (ou ex migrant), les élèves pourront à leur tour sensibiliser leur famille (si celle-ci ne l'est pas déjà!).

Ce livre est également en vente au secrétariat du campus infographie – +32 (0)81 24 70 30.

DOSSIER DE PRESSE - LIGNES DE VIE 

